

MINISTÈRE DES AFFAIRES SOCIALES ET DE LA SANTÉ

La Ministre

Paris, le 22 juin 2016

Madame, Monsieur,

L'étendue du rôle des sages-femmes est souvent peu connue. La plupart des femmes pensent que les compétences de ces professionnel-le-s se limitent au suivi de la grossesse et à la pratique de l'accouchement. Pourtant, les sages-femmes font beaucoup plus que cela : elles assurent le suivi de la femme en bonne santé, peuvent lui prescrire une contraception, réaliser certaines vaccinations et intervenir dans la prévention des addictions. Grâce à la loi du 26 janvier 2016 relative à la modernisation de notre système de santé, elles peuvent même désormais pratiquer l'interruption volontaire de grossesse (IVG) par méthode médicamenteuse et vacciner l'entourage de la femme et du nouveau-né.

Nous devons faire connaître aux femmes le champ extrêmement large de ces missions, qui font jouer aux sages-femmes un rôle essentiel pour la prise en charge, au quotidien, des femmes en bonne santé. C'est pourquoi j'ai lancé, mercredi 22 juin 2016, une grande campagne nationale d'information visant à présenter la diversité des compétences des sages-femmes et à rappeler leur niveau de qualification.

Pour faire vivre cette campagne, nous avons développé, avec l'aide de l'Ordre national des sages-femmes et les représentant-e-s des principales organisations syndicales de la profession, les outils de communication ci-joints, conçus autour d'un message central, « 5 ans pour devenir sagefemme, un engagement pour la santé des femmes », et d'une accroche originale « 6 bonnes raisons de consulter une sage-femme ». Nous avons souhaité que ces outils soient à la fois pratiques et simples d'utilisation afin de permettre au plus grand nombre de se les approprier et de les relayer.

Ces outils sont téléchargeables directement sur le site Internet du Ministère des Affaires sociales et de la Santé, au sein du grand-dossier « Sages-femmes », accessible via ce lien : www.social-sante.gouv.fr/sages-femmes.

Je vous remercie sincèrement de votre appui dans le relais et la diffusion de ces outils, qui permettront à cette belle campagne de vivre et à de plus en plus de femmes de savoir tout ce que les sages-femmes peuvent faire pour elles.

Brei à vous,

Marisol TOURAINE